

TOLUCA

VOTARÁN 12 MILLONES DE MEXIQUENSES, LA ANTESALA DE LA PRESIDENCIAL

No olviden votar este 4 de junio.

El próximo 4 de Junio los mexicanos podrán salir a las calles y votar para elegir a una mujer que por primera vez gobernará el Estado de México

ADRIANA CARBAJAL

En tan solo 14 días más de 12 millones de mexiquenses podrán salir a las calles a votar para elegir por primera vez en la historia del Estado de México, a una mujer que gobernará durante los próximos seis años. Políticos y especialistas afirman que estos comicios son la antesala de la elección presidencial que se llevará a cabo el próximo año.

La disputa está entre Delfina Gómez, de la Coalición "Juntos Haremos Historia en el Estado de México" y Alejandra del Moral, de la Alianza "Va por el Estado de México".

Aunque antes y durante la campaña distintas encuestas han dado ventaja a la abanderada morenista, la priista afirmó que ya empató e incluso ya la alcanzó y por lo tanto ganará, triunfo que de concretarse permitiría al tricolor gobernar la entidad más poblada del país como su último bastión.

Actualmente, Alfredo del Mazo Maza se encuentra al frente del gobierno del Estado de México y concluye su administración el 15 de septiembre de 2023. El mismo hace seis años, le ganó a Delfina Gómez, quien también se postuló por Morena. Previamente a la elección del próximo 4 de junio, iniciaron las campañas electorales oficialmente el 3 de abril y concluirán, conforme a la legislación electoral mexicana, el próximo 31 de mayo.

A decir del catedrático y especialista en temas político-religiosos, Bernardo Barranco, en estas elecciones el PRI se "jugará la vida" y sugiere hacer un recuento de los logros y votos obtenidos por el tricolor a lo largo de las últimas elecciones a gobernador.

Las gubernaturas pasadas

El primer mandatario que gobernó la entidad mexiquense bajo la figura de un partido fue Filiberto Gómez, en el año de

1929. El ahora PRI era el Partido Nacional Revolucionario.

Así hasta 1994 cuando Emilio Chuayffet Chemor fue elegido gobernador con casi dos millones de votos, sin embargo solo ocupó el cargo dos años, ya que accedió a ocupar el cargo de secretario de Gobernación con el ex mandatario de la nación Ernesto Zedillo.

Le sigue César Camacho Quiroz, quien ocupó el cargo del 2 de julio de 1995 al 15 de septiembre de 1999.

nivel nacional, pues en el 2000 el PAN ganó la Presidencia con Vicente Fox.

PRI

Llama la atención que a pesar de que el tricolor ha ganado la entidad, en las tres elecciones presidenciales celebradas entre 1988 y 2000, los electores mexiquenses prefirieron a un partido distinto al PRI.

de 2005, Enrique Peña Nieto obtuvo la gubernatura del Estado de México con un mayor número de sufragios.

En el 2011 logró el triunfo el priista Eruviel Ávila Vilegas, quien según los datos del órgano electoral, registró más de 3 millones 100 mil sufragios, lo que significó 61.97% de los votos totales.

El segundo lugar lo ocupó Alejandro Encinas Rodríguez tras una unión entre el PRD, PT y Convergencia, y en ter-



Solo faltan 14 días para que los mexiquenses salgan a las calles a votar

Panorama general

En la actualidad de 125 alcaldías, 47 son encabezadas por una mujer o sea 37%, en tanto que sindicaturas 87 corresponden a mujeres y 448 regidurías de 966.

Le sigue en 1999, Arturo Montiel Rojas, quien gobernó del 16 de septiembre de 1999 - 15 de septiembre de 2005 pues fue electo al obtener un millón 371 mil 564 votos; mientras que el panista José Luis Durán Reveles alcanzó un millón 146 mil 71 sufragios, la diferencia fue apenas de 225 mil 493, o bien 6.94 puntos.

En este caso, fue el primer gobernador priista que vivió la alternancia de su partido pero a

Fue en el 2005 cuando el después Presidente de México, Enrique Peña Nieto gobernó el Estado de México de 2005 a 2011, luego de ganar los comicios con más de un millón 800 mil sufragios.

Es así que con un patrón de 8 millones 896 mil 630 ciudadanos con derecho a votar, la coalición PRI-PVEM obtuvo un millón 801 mil 530 votos, por lo que logró obtener el primer lugar (47.57%).

Después en las elecciones

cer sitio se colocó Luis Felipe Bravo Mena del PAN.

En 2017 de nuevo ganó el tricolor con el gobernador Alfredo del Mazo, quien obtuvo más de 2 millones 040 mil votos, que significan 33.56% de los sufragios, ello bajo la coalición PRI-PVEM, Nueva Alianza y Encuentro Social.

Delfina Gómez, de Morena, también actual candidata para renovar la gubernatura, ocupó en dicha elección la segunda posición con más de 1 millón 871 mil votos, que fueron el 30.78%, y en tercer lugar Juan Zepeda, del PRD, con 1 millón 084 mil 571.

Candidatas

Después de casi 200 años y 68 hombres que han ocupado esta posición, por primera vez los mexiquenses serán gobernados por una mujer.

Para las próximas elecciones del 4 de junio, Delfina Gómez competirá de nuevo para buscar ser la próxima gobernadora mexiquense, de nuevo cobijada por Morena al igual que el PT y ahora se suma el PVEM, que en elecciones anteriores había estado unido al tricolor.

La maestra, como es conocida Delfina Gómez Álvarez, es licenciada en Pedagogía por la Universidad Pedagógica Nacional, Maestra en Pedagogía con especialidad en Planeación Educativa por el Centro de Estudios Superiores en Educación (CESE) y maestra en Educación con especialidad en Administración de Instituciones Educativas por el ITESM.

Asimismo, es ex titular de la SEP y contendiente por segunda vez a la gubernatura del EdoMéx, ahora abanderada por Morena, PT y el PVEM, es también es Senadora de la República con licencia, y ex presidenta municipal de Texcoco.

Paulina Alejandra del Moral Vela es la candidata que encabeza la alianza "Va por el Estado de México", conformada por PAN, PRI, PRD y Nueva Alianza y es licenciada en derecho por la Universidad Iberoamericana, además de que cuenta con una maestría en administración pública y política pública, por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey.

Asimismo, se convirtió en la presidenta municipal más joven de Cuautitlán Izcalli, además contendió como candidata a diputada local pero perdió, lo mismo que al contender por una senaduría contra su ahora contendiente Delfina Gómez, aunque ganó los comicios cuando contendió por una diputación federal.

Además fue directora general del entonces Banco del Ahorro Nacional y Servicios Financieros (Bansefi), hoy Banco del Bienestar, así como presidenta del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI en el Estado de México y en 2016 con Eruviel Ávila como gobernador de EdoMéx, fue nombrada como secretaria del Trabajo, para después convertirse en diputada local.

Ubicación

De acuerdo con el cronograma aprobado por el Consejo General, desde el 15 de abril se publicará la lista de ubicación de casillas en los lugares más concurridos de cada distrito electoral y a través de los medios electrónicos del INE.

Las elecciones venideras

Cabe mencionar que la Lista Nominal de Electores -en territorio nacional- para el Proceso Electoral Local de Coahuila se compone por dos millones 355 mil 025 ciudadanas y ciudadanos y, en el caso del Estado de México, el listado nominal contiene los datos de 12 millones 676 mil 625 electores. Es decir, las listas impresas incluyen, en total, a 15 millones 31 mil 650 personas.

Del total de habitantes 8 millones 741 mil 123 son mujeres, alrededor del 51.4 por ciento, y 8 millones 251 mil 295 son hombres -el 48.6 por ciento-, la edad media entre los habitantes de la entidad es de 30 años.

El día de la jornada se prevé la instalación de 20 mil 502 casillas en seis mil 575 secciones correspondientes a los 125 municipios de la entidad mexicana.

A decir de la consejera Karina Vaquera, sería histórico para la entidad que gobierne por primera vez una mujer, si se considera que de 12.7 millones de mexiquenses, 51% son mujeres.



La disputa está entre Delfina Gómez, de la Coalición "Juntos Haremos Historia en el Estado de México" y Alejandra del Moral, de la Alianza "Va por el Estado de México".